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PAOLA BARQUET, CONDUCTORA: Como, se lo hemos venido platicando desde los 
últimos días ayer en la Ciudad de México finalmente se llevó a cabo la consulta de 
presupuesto participativo 2022, pero necesitamos un balance sobre lo que sucedió y para 
eso vamos a saludar a Ernesto Ramos Mega, es consejero y también presidente de la 
Comisión de Participación Ciudadana, bienvenido consejero. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Muchas gracias por 
invitarme a platicar con ustedes y su audiencia. 
 
PAOLA BARQUET: Buenas tardes, pues mire, nos gustaría decirle que enhorabuena 
porque no hubo ningún altercado, pero lo que no nos gusta es haber visto un 4% de 
participación, cuéntenos que era lo que se estaba esperando, si esto es ver el vaso medio 
lleno o medio vacío. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Pues mira, efectivamente tiene uno que hacer un análisis con 
cuidado de que fue lo que sucedió en la ciudad con el presupuesto participativo, pero yo te 
puedo decir que en general todos los números son positivos, así lo vemos del tema desde 
el punto de vista cuantitativo, en el ejercicio inmediato anterior similar a este que fue el del 
2019 donde sólo se hizo presupuesto participativo recibimos una votación de 238 mil 900 
votos y ahora recibimos 286 mil 302 es decir 48 mil votos más lo que implica un crecimiento 
del 19% respecto a la participación del ejercicio similar. 
 
Este es un número positivo, además incrementamos en doble la participación vía Internet y 
en todo el proceso los vecinos registraron mucho más que todos en otros ejercicios, fueron 
más proyectos de declarados viables y aunque hayan participado este 4% como bien tú lo 
mencionas en realidad los proyectos que se van a ejecutar y al que se le va a dar 
seguimiento por parte de todos los vecinos de las colonias son en beneficio de toda la 
población habitantes de la Ciudad de México. 
 
HÉCTOR ZAMARRÓN, CONDUCTOR: Consejero Ernesto, a pesar de la baja participación 
va en aumento, ¿qué se puede hacer en ejercicios próximos para tratar de que más gente 
se entere, acudan y vote? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Mira es una muy buena pregunta y lo que solemos hacer de 
manera inmediata al calcular este 4% de participación y valorarlo más bien es compararlo 
con las elecciones constitucionales.  
 
En 2021 tuvimos una participación de 52%, si comparamos el 52% con el 4% pues si hay 
una diferencia significativa, sin embargo en las elecciones para jefatura de gobierno, 
diputaciones o alcaldías todos los partidos políticos participan en la difusión de que ya 
tienen dinero público para hacer campaña, todo el estado, los medios de comunicación, los 
propios órganos de gobierno, la sociedad civil se incorporan para difundir el día de la 
elección y en el caso del presupuesto parte la ciudad en este caso, de las alcaldías y de los 



propios partidos porque no también jornada electiva a la importancia del presupuesto 
participativo para cada una de las colonias y comunidades en la ciudad y que es importante 
ejercer este derecho dentro del mes de gracia participativa gerente del Instituto con los 
limitados e incluso tuvimos disminución en los tiempos de radio y televisión hacen de 
mandato en la que el INE fue el que determinó esos tiempos para difundir este ejercicio y 
presupuesto participativo. 
 
PAOLA BARQUET: Cuales son los proyectos que tuvieron más apoyo y preguntarle si por 
esta poca participación afecta la validez de las votaciones, pues literalmente cuando se 
empieza a aplicar proyecto. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: No, de ninguna manera se afecta, todos los proyectos que 
resultaron ganadores se van a ejecutar, tienen que ejecutarse antes de que termine el año 
2022, nosotros dentro de pocas semanas vamos a comenzar con las asambleas de 
información y selección donde se integran comités en las cuales los vecinos y vecinas 
agradecimiento a la ejecución de estos proyectos. 
 
Estos proyectos tienen que ser ejecutado por las alcaldías y siguiendo un proceso de 
licitación. 
 
PAOLA BARQUET: Bien. ¿Los proyectos más apoyados cuales fueron? 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: No tenemos en este momento el tipo de proyectos más 
apoyados, pero si te puedo decir las alcaldías que participaron más, por ejemplo Coyoacán, 
Cuajimalpa, Tlalpan y Venustiano Carranza tuvieron una participación de cinco y medio, 
casi 6% y Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Milpa alta tuvieron una participación del 2%, lo 
que nos bajó mucho disipación global. 
 
PAOLA BARQUET: Por supuesto, pues ahí está, muchísimas gracias por este primer 
balance Ernesto Ramos, consejero electoral y presidente de esta Comisión de participación 
ciudadana, gracias. 
 
ERNESTO RAMOS MEGA: Gracias a ustedes y buenas tardes. 
 
PAOLA BARQUET: Buenas tardes. 
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